
Татьяна
БАРСУКОВА,
директор соци-
ально-реабили-
тационного цен-
тра для несо-
вершеннолет-
них «Отрадное»

Ксожалению, сегодня растет число
граждан, которые по разным причи-
нам либо лишаются, либо ограни-

чиваются в родительских правах. Неиз-
бежное следствие - все больше детей по-
ступают в учреждения социальной защи-
ты. В то же время статья 20 Конвенции
ООН «О правах ребенка» декларирует,
что для гармоничного развития личности
ребенку необходимо расти в семейном
окружении, в атмосфере любви и пони-
мания. Поэтому главнейшая задача госу-
дарственной системы профилактики без-
надзорности и беспризорности - необхо-
димость предоставления каждому ребен-
ку опыта жизни  в семье.

Как это сделать?
Сегодня существуют узаконенные

формы семейного жизнеустройства де-
тей, оставшихся без попечения родите-
лей: опека, попечительство, патронатная
и приемная семья. Новая форма в систе-
ме социальной защиты - семейная воспи-
тательная группа. Именно с помощью от-
крытого в прошлом году в нашем cоци-
ально-реабилитационном центре «Отрад-
ное» отделения семейных групп осущест-
вляется реабилитация основного права
ребенка - жить и воспитываться в семье.
Группы создаются на базе обычных се-
мей, взявших на себя заботу о ребенке,
но при активной поддержке специали-
стов центра.

Однако общество мало знакомо с на-
шим начинанием, поскольку бюджетное
финансирование не предусматривает
расходы на информирование. Поэтому
мы выражаем сердечную благодарность
редакции «Московской среды», предос-
тавившей возможность рассказать о про-
блемах нашего центра. Пользуясь этим,
мы приглашаем к нам на работу тех, кому
небезразлична судьба детей, оказавших-
ся в тяжелой жизненной ситуации. Ваш
труд будет оплачен, вы будете получать
пособие на ребенка, а квалифицирован-
ные помощники - педагоги, врачи, психо-
логи нашего центра - возьмут на себя
многие заботы, связанные с вашим гу-
манным выбором.

Хочется надеяться, что наш призыв по-
может многим детям обрести семью, по-
знать тепло домашнего очага, почувство-
вать любовь и заботу достойных людей.

Обращайтесь к нам по адресу: Москва,
ул. Декабристов, 22а (метро «Отрадное»)
или по телефону: 907-57-90.
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Юрий ПОПОВ,
председатель комиссии
по законодательству и
безопасности Московской
городской думы:

- Государство должно предпринять
все для того, чтобы у наших детей
был бы более интересным и содер-
жательным досуг, чтобы не возника-
ло соблазна найти что-то на стороне,
искать приключений. Тогда постепен-
но сойдет на нет не только проблема
борьбы с наркоманией, но и многие
другие социальные проблемы.

Дмитрий ДУБРОВСКИЙ,
начальник милиции
общественной
безопасности ОВД
«Даниловский»:

- Искоренять наркоманию можно
только с помощью убеждения, работы
с конкретным человеком. Ни насилие,
ни лечение не помогают. Это хорошо
известно профессионалам. Пока сам
человек не захочет сделать все, чтобы
избавиться от недуга, никакие силы не
смогут на него повлиять.

Дмитрий ЕМЕЦ,
детский писатель:

- Преступников нужно наказывать,
больных - лечить. Необходима макси-
мально жесткая, но в рамках сущест-
вующего законодательства, борьба с
теми, кто наживается на торговле нар-
котиками. Оказавшихся в плену нарко-
зависимости следует не изолировать
от общества, а возвращать к нормаль-
ной жизни, использовать все способы
для лечения людей.

Галина ПЕСКОВА,
инженер:

- Я бы выселила их всех, наркома-
нов и торговцев зельем, за 101-й ки-
лометр, а то и дальше. И проблема
бы была решена.

Андрей БАРСУКОВ,
бывший сотрудник
милиции:

- Знаю, что многие со мной не сог-
ласятся, но считаю: только серьезное
наказание распространителей и потре-
бителей наркоты приведет к результа-
ту. Вспомните, ведь в советское время

эта зараза не имела такого широкого
распространения. А сейчас какое-то
всеобщее благодушие - и в обществе,
и в правоохранительных структурах. И
уж вообще полный позор - законода-
тельное повышение дозы, которую
наркоман без серьезных правовых по-
следствий может иметь при себе. Это
же разрешенная доза смерти...

Сергей СОКОЛОВ,
психолог центра 
«Доктор-сервис»:

- Может быть, я сужу со своей коло-
кольни, но наиболее эффективный
путь - снять психологическую зависи-
мость от наркотиков. Прежде всего че-
ловек сам должен захотеть освобо-
диться от них. И второе. Избавление от
наркозависимости - очень длительный
и тяжелый процесс. И здесь исключи-
тельно важна роль окружения - семей-
ного, соседского, в коллективе, если
человек работает или учится. Только
таким образом, при системном подхо-
де, когда сам наркоман и его повсе-
дневное окружение осознают общ-
ность цели, можно чего-то добиться.

Сергей НОВИКОВ,
бывший наркоман:

- Сейчас многие реально боятся бо-
лезней, ломок, милиции. Но больницы
для наркоманов должны быть бес-
платны и доступны. Сейчас получается
такая картина: у кого нет денег, выну-
ждены лечиться там, где нет ни ле-
карств, ни технологий. А заплатить за
лечение у Маршака несколько тысяч
долларов под силу далеко не всем.

Андрей СМИРНОВ,
коммерсант:

- Я живу в Орехове-Зуеве. Лет пять
назад каждый второй подросток у нас
сидел на игле. Милиция не могла наве-
сти порядок. Тогда местные авторитет-
ные люди решили принять меры: всем
барыгам дали 10 дней на завершение
“трудовой деятельности” и предупре-
дили, что через указанный срок перей-
дут к более радикальным мерам. Мно-
гие испугались и прикрыли лавочки. А
остальных отлавливали и воспитывали
силовыми методами. Через месяц в
городе стало легче дышать. Поэтому я
- за силовое решение.

КАКИЕ МЕРЫ БОРЬБЫ С НАРКОМАНИЕЙ
ВЫ СЧИТАЕТЕ ЭФФЕКТИВНЫМИ?

БЛИЦОПРОС

МОСКОВСКАЯ ЖЕЛЕЗНАЯ... В пятницу, 16
июля, в городской мэрии подписано «Со-
глашение о взаимодействии и сотрудниче-
стве между правительством Москвы и Мос-
ковской железной дорогой ОАО РЖД». Со-
глашение подписали мэр города Юрий
Лужков и начальник МЖД Владимир Старо-
стенко. Стороны удовлетворены итогами
своего сотрудничества. На будущее намече-
ны шаги по использованию малого желез-
нодорожного кольца столицы для пасса-
жирских перевозок, строительство скорост-
ного пригородного сообщения Москва-Ки-
евская – аэропорт Внуково.

МИМО МИЛИЦИИ НЕ ПРОСКОЧИТЬ. За пер-
вое полугодие нынешнего года по инициа-
тиве московской милиции за пределы Рос-
сии выдворены почти 30 тысяч иностран-
цев. Такие данные обнародовал центр об-
щественных связей ГУВД Москвы в субботу,
17 июля, со ссылкой на заседание его кол-
легии.

ДЕНЬ САМОГО ПОЧИТАЕМОГО СВЯТОГО. В
воскресенье, 18 июля, Русская православная
церковь отметила праздник обретения мо-
щей одного из самых почитаемых на Руси
святых – основателя Троице-Сергиевой лав-
ры преподобного Сергия Радонежского. Ны-
нешний праздник особенный – он проходит
в год 690-летия со дня рождения святого.

В Высоко-Петровском монастыре Моск-
вы состоялось освящение раки во имя пре-
подобного Сергия с частицей его мощей.

ТРАГЕДИИ НА ВОДЕ. Существенно возросло
число утонувших в городских водоемах. Об
этом в четверг, 15 июля, «МС» проинфор-
мировал источник в службе Скорой меди-
цинской помощи Москвы. В среднем за су-
тки в водоемах тонут три человека. А общее
число утонувших с начала купального сезо-
на (1 июня) уже достигло 57 человек. Ос-
новная причина трагедий на воде – алко-
гольное опьянение.
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ТЕПЛО
ДОМАШНЕГО
ОЧАГА

На городском конкурсе проектов благоустройства сре-
ди социально значимых объектов этот занял первое
место. Заместитель начальника ОАТИ г. Москвы Алла

Шрейбер рассказывает:
- Изюминкой проекта стала его социальная направлен-

ность. Все его части подчинены одной цели - создать ком-
фортную и эстетическую среду для людей, проживающих в
пансионате. Здесь сейчас находятся 400 человек, средний
возраст - 80 лет. Но дело не только в возрасте и не в том, что
многие прибыли в пансионат по путевкам департамента со-

циальной защиты после перенесенных инсультов, инфарк-
тов. Все эти люди, по сути, одиноки, в трудный для себя час
они оказались без опеки семей. И, разрабатывая проект, мы
хотели, чтобы двор пансионата был лучше, уютнее, чем са-
мый лучший московский двор, чтобы люди почувствовали:
здесь о них заботятся, думают не только об их здоровье, но
и о настроении, душевном состоянии. Пусть в любое время
года у них будет повод для радости.

НОВОСТИ

Виталий АКИМКИН:
Станет ли обыватель
хозяином? 8-9
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Вода все помнит...
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Париж нам в моде
не указ 18
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Сегодня на территории, прилегающей к пансионату для пенсионеров № 19
на 16-й Парковой улице в районе Восточное Измайлово Восточного адми-
нистративного округа, нет ни одного уголка, где не кипела бы работа. Оно
и понятно: площадь в 2,9 гектара разбита на сектора по числу округов Мо-
сквы, и каждая префектура старается не ударить в грязь лицом. 


